

5月20日 朝礼にて

何でしょう。

「ツバメ」

すごい、正解です。この絵、分かった？今朝、一生懸命描いたんです。

最近、遊具のあたりで遊んでいると、飛んできますよね。巣がどこかにあると思うんですけど、4Fでピーピー言っているのが聞こえて、巣があるのかと思うんですけど、どうも違うみたいです。

ツバメは、人の住んでいる家の近くに巣を作るんです。ツバメは、人を信頼していて巣を作ります。自分の家にツバメが巣を作ると、お金持ちになるとか、3代続いて巣を作るとその家は安泰だとか、そんな風にも言われます。どうしてかというと、ツバメはえさに虫を食べます。穀物を食べないんです。害虫を食べてくれるんです。米や麦を食べなくて、害虫を食べてくれるので、人間にとってとてもありがたいんです。だから、昔から農家の人たちはとても大切にしてきました。

ツバメは、冬の間、南の方で過ごして、春に日本にやってきます。そうして、日本で子育てをして、また、南の国へと旅立っていきます。ツバメはいろんな人が大切にしています。八王子というところでこんなことがあったそうです。犬を連れて散歩をしていたら、電線にコウモリが一羽いました。コウモリだから、電線につかまってさかさにぶらさがっていたんですが、近くに行くとよく見ると、ツバメでした。電線に足を絡ませて引っかかっているのです。まわりに黒い鳥もいっぱいとまっていました。かわいそうに思っ、何とか助けてあげようと棒をもってきたり、モップをもってきたり、おまわりさんも手伝ってくれたんだけど、離れません。しばらくして、高枝切りばさみをもってきて、それで電線を開いたら、からまっていた足が外れて無事に飛んでいくことができました。すると、周りにいた黒い鳥も飛んでいきました。飛んでいく姿を見ると、ツバメの仲間達でした。3月頃の話です。外国から来て一旦休憩しているところで、電線に引っかかってしまったのかもしれない。人間に助けられて、待っていたツバメたちも一緒に移動していったんでしょう。みんながツバメを思う、そういう人間の優しさを知っているから人間の近くに巣を作るのかもしれない。人間がツバメを大切にしているからツバメは人間の近くに巣を作るのかもしれない。ツバメに限らず、生き物を大切にしたいですね。